



**Gertz Manero toma protesta como embajador de Reino Unido**

# Sedena y GN, con 841 quejas ante la CNDH durante el 2025

Rolando Ramos

rolando.ramos@eleconomista.mx

**"Pregúntenle a los quejosos... a las víctimas",** retó Rosario Piedra Ibarra a diputados federales y senadores de oposición desde la tribuna de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.

"Se miente cuando se dice que no sirven nuestras recomendaciones. Respetuosamente les pido pregúntenle a los quejosos. No hay solo una víctima que hayamos dejado de atender y ninguna que hayamos afectado con nuestras acciones, pero le recuerdo a esta soberanía que constitucionalmente no tenemos más obligación que la de emitir recomendaciones", afirmó la presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH).

Al presentar el informe anual de labores 2025 del órgano autónomo, correspondiente al primer año de su segundo periodo al frente del mismo, refutó las críticas sobre militarismo en México y número de quejas dirigidas a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y Guardia Nacional (GN).

"Lo que no se dice, porque no conviene a la narrativa que se pretende, es que estas auto-



**Por otro**  
 lado, el pleno de la Comisión Permanente ratificó el nombramiento de Gertz Manero como embajador en Reino Unido.

FOTO: ERIC LUGO

ridades ya no son las que más cometan violaciones a derechos humanos", aseguró.

El año pasado, precisó, la CNDH recibió 452 quejas contra la Sedena, de las que se concluyó 70%, 262 mediante orientaciones durante el trámite y no competencia.

Contra la GN se recibieron 389 quejas, de las que se concluyeron 221 (60%), detalló.

"De la misma manera, en el caso de Sedena se acreditó violación a derechos humanos en un expediente y en la Guardia Nacional en ninguno... En esta Comisión bajo mi gestión se ha desterrado la subjetividad y la parcialidad interesada. Insisto, pregúntenle a las víctimas..."

En su alocución, la senadora Anabell Ávalos (PRI) afirmó que la CNDH es hoy "una comparsa de un régimen autoritario que

viola derechos humanos. ¡Ya basta!"

Para la senadora panista Guadalupe Murguía, "desafortunadamente la CNDH ha dejado de ser un órgano que representa los derechos humanos de los ciudadanos y un contrapeso frente a actos de las autoridades, lamentablemente".

## Gertz Manero

El pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión ratificó el nombramiento presidencial de Alejandro Gertz Manero como embajador de México ante el Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte y los organismos internacionales con sede en ese país, e inmediatamente después el exfiscal general de la República rindió protesta legal de su nuevo cargo diplomático.